

congregarse en la cocina, si era época de invierno, para caldearse en la risueña llama que brotaba en el hogar, y de cuya reunión también formaban parte los viandantes y arrieros que transitaban por la carretera.

A la mesa! Sobre una tosca tarima, cubierta con blanco mantel, y a la luz de un gigantesco velón que pendía del techo, tomaban asiento los comensales para hacer honor a la abundante y apetitosa cena:

Sopas de ajo con huevos, bacalao a la vizcaína, pollos con tomate, queso manchego, y algún azucarado bollo del país; todo ello rociado frecuentemente con vino de Valdepeñas.

Satisfechos los estómagos, nunca faltaba entre los viajeros gente de buen humor, y algún tocador de guitarra; y allí, en el amplio portalón, bajo las inciertas claridades del clásico candil, se cantaba y bailaba hasta que a todos les rendía el sueño, buscando breve descanso en algún costal de paja, que nunca faltaba para los menesteres del mesón.

En cuanto apuntaba el alba, la voz del mayoral del carro, ronca y autoritaria, despertaba a los viajeros.

«¡Arriba, señores!» «¡Vamos andando!»

Con disculpable pereza y ojos soñolientos, iban ocupando todos su puesto en el pesado armatoste; y otra vez a proseguir la marcha, desfilando ante los pueblos serranos, cruzando sotos y dilatadas llanuras.

En los meses de invierno, para salvar el puerto de Guadarrama, por el que ordinariamente se hacía el viaje, era preciso poner en el carro un «encuarte», dos parejas de bueyes; con lo que se hacía la marcha interminable.

La visión de la nieve que cubría la carretera y las hoscas alturas de la sierra, daban la fuerte impresión de una marcha fatigosa por las desoladas estepas rusas.

Pero todo pasa en la vida; se salvaron las cumbres del Guadarrama, se ganó el llano, libre ya la galera «del encuarte», y con las primeras horas de la noche, se llegaba al pueblo de las Rozas, término de la segunda jornada.

Allí esperaba a los viajeros el obligado y característico parador; reproduciéndose el mismo cuadro y las mismas pintorescas escenas...

Y otra vez en marcha; es la tercera y última etapa; de todos los labios brota una exclamación de alivio y de alegría.

El viaje toca a su fin. A lo lejos se divisa ya el informe caserío de la Villa y Corte.

Hasta las bestias que arrastran el carromato, presienten el ansiado descanso, y aprietan el paso.

Allí está ya el Manzanares, de tan escaso caudal de aguas, como sobrado de sátras y jocundos elogios. Desfilando por las calles madrileñas, se llega a la Cava Beja; en la posada de San Antonio hace alto el convoy, y los viajeros se arrojan rápidamente de la «galera» y se despiden de sus compañeros, haciéndose los generosos ofrecimientos, propios del caso...

Así acababan aquellas marchas desde Segovia a Madrid que no dejaban de ofrecer algunos encantos a los espíritus observadores, por las interesantes novedades y los variados paisajes que les salía al paso; pero que no compensaban las molestias y quebrantos del viaje.

En aquella ocasión había motivos bastantes para decir, parodiando a Sancho:

«Si buenos ratos me das, buenas fatigas me cuestan.»

J. DE S.

Lo que dice la Prensa francesa acerca de Abd-el-Krim

Las condiciones de paz
Cuando la Conferencia de Madrid acordó hace días el texto de las proposiciones de paz, se dirigió una carta a Abd-el-Krim dándole cuenta de que las condiciones de paz habían sido elaboradas conjuntamente por Francia y España, y de que podía conocerlas si quería.

Esta carta fue confiada a un emisario, que embarcó en un barco puesto por Echevarrieta a la disposición del Gobierno español. El emisario desembarcó en Alhucemas y mandó la carta a un rifero de confianza de Abd-el-Krim.

considerarse como respuesta las cartas privadas dirigidas a particulares, si es que existen.

Es posible que se repita la advertencia, a fin de que no quede ninguna duda posible sobre el deseo de Abd-el-Krim de continuar la guerra.

Vuelve la confianza a Fez
París.—El corresponsal de «Le Temps» en Fez, telegrafía a su diario:

«Mejora la situación de hora en hora y la confianza a vuelto a Fez. Los zocos se ven ya libres de fugitivos que regresan a los adueros, para la recolección.

Abd-el-Krim reconoce implícitamente sus últimos fracasos y por eso retiró al Norte del Ullaga lo mejor de sus huestes, sin duda previniéndose contra nuestra posible ofensiva, seguro de que difícilmente llegará a los macizos montañosos donde se refugia.»

El poeta y celebrado cuentista señor Díaz de Escovar

Como premio a su constante labor y a su malagueñismo, la ciudad de Málaga, y en su nombre y representación el Ayuntamiento de dicha capital, ha nombrado hijo predilecto al ilustre poeta de los cantares y notable colaborador nuestro don Narciso Díaz de Escovar, dando ocasión a que sus paisanos y admiradores le dediquen reiterados y merecidísimos agasajos, expresión cordial del afecto y consideraciones que ha sabido captarse, tanto en su tierra nativa como en el resto de España.

Hombre de una gran cultura, poeta fácil e inspirado, intérprete feliz de los hondos y leales sentimientos del pueblo andaluz, que hasta cuando piensa canta, y cronista documentado y ameno, don Narciso Díaz de Escovar, cuya firma se ve a diario desde hace muchos años en la mayoría de los periódicos españoles, bien ganados tiene cuantos homenajes se le están tributando ahora, la reseña de los cuales ocupa estos días numerosas columnas en los diarios de Málaga.

EL ADELANTADO, donde la colaboración del señor Díaz de Escovar es antigua, celebra cordialmente los merecidos honores que en su ciudad natal otorga al llamado «poeta de los cantares».

- Nueva clínica dental -
— DE —
GUILLERMO SOUBRIÉ
ODONTÓLOGO DE LA ACADEMIA DE ARTILLERÍA
Miércoles, jueves y viernes, de diez a doce y de cuatro a seis.
Juan Bravo, 72. 2.º, izquierda, teléfono 193

Se levanta la suspensión a «El Norte de Castilla»

Madrid, 25.—Después de terminar el Consejo del Directorio, el general Vallespinosa dijo a los periodistas:

«Como prometiera a ustedes, he expuesto en el Consejo el caso del periódico «El Norte de Castilla», de Valladolid, cuya publicación estaba en suspenso durante veinte días por haber insertado un extracto de una nota oficiosa facilitada por la Oficina de Informaciones de la Presidencia.

Hemos examinado lo sucedido y hemos podido comprobar que no hubo intención alguna en el truncamiento de dicha nota.

Ya antes me había visitado el señor Royo Villanova para hablarme del mismo asunto.

En su consecuencia, el Directorio ha acordado telegrafiar al gobernador de Valladolid, como así se ha hecho en el mismo Consejo, para que levante la suspensión.

Realmente—añadió el general—, la medida ha sido algo rigurosa, máxime si se tiene en cuenta que a otros periódicos de Madrid, en circunstancias análogas, no se les ha impuesto tan prolongada suspensión.

Los periodistas mostraron su gratitud al general Vallespinosa por haber accedido a sus deseos.

El anticipo a la Diputación de Segovia

Hoy ha cobrado la Diputación provincial de Segovia doscientas mil pesetas, procedentes del anticipo otorgado por el Estado, a estos importantes organismos.

Acreditan su refinado gusto los concurrentes al **Bar Juan Bravo**

:- Hidrolitines, doctor Grau :-
Incomparable agua de mesa; comprando tres cajas regalo un vaso de cristal.
DE VENTA AL POR MAYOR Y MENOR:
DROGUERIA Y PERFUMERIA DE
PABLO FERNANDEZ
JUAN BRAVO, 52 TELEFONO 236
Visite usted esta casa y encontrará surtido completo en droguería, perfumería, ortopedia, brochas, barnices y pinturas y lo concerniente a las Artes e Industrias. Especialidad en perfumería de las mejores marcas nacionales y extranjeras.

Manifestaciones acerca de la Conferencia sobre Marruecos

El general Jordano, presidente de la Conferencia franco-española, ha hecho las siguientes manifestaciones sobre aquella, que ya ha terminado. **El ideal de la Conferencia ha sido buscando la paz**

«Sería deseo del Gobierno poder dar a la publicidad todo lo concertado. No es posible hacerlo, sin embargo, por lo menos de momento, hasta llegar a un amistoso acuerdo entre los dos Gobiernos, respecto a lo que estimen deba darse a la publicidad, por no tener marcado carácter de reserva.

«Sin burlar estas protocolarias trabas, procuraré informar a ustedes, como presidente de la Comisión francoespañola, en la forma más explícita posible.

«En la Conferencia se ha perseguido un solo ideal: llegar por todos los medios posibles a la paz, tan necesaria para la obra de protectorado a que uno y otro país nos comprometimos, así como para asegurar la tranquilidad de dos poderosos países, que no pueden seguir soportando una crónica perturbación de su vida interna, que tanto enerva y desgasta.

«Se ha llegado a ese ideal, procurando descartar exclusivismos y perjuicios, que, exagerados, hubieran imposibilitado una conjunción tan beneficiosa.»

La vigilancia marítima y la terrestre

«El primer acuerdo de la Conferencia está ya puesto en práctica. Es de beneficio positivo, pues al colaborar en un servicio que ya venía desempeñando nuestra Marina de manera eficiente y satisfactoria, la aparición de ambas banderas en ostensible conjunción es prueba fehaciente de nuestro estrecho acuerdo.

«Este convenio y el del contrabando terrestre persiguen un mismo fin: aislar la rebelión interin ésta persista: privar al enemigo de todo recurso que facilite su acción guerrera; evitar que gentes rebeldes puedan contaminar zonas sumisas del Majzhen; impedir el espectáculo de que en cualquiera de los dos países amigos se pueda laborar contra el otro por gentes sospechosas.»

El problema de Tánger

«También se ha llegado en este convenio a un completo acuerdo en lo que se refiere a la vigilancia de Tánger, en forma de que la neutralidad prevista en el Estatuto sea un hecho. No se trata en este acuerdo de nada que pueda rozar siquiera a lo estatuido ni de difícil ejecución, sino de medidas previsoras para garantizar la seguridad de Tánger y

evitar que siga siendo el cuartel general de la rebeldía.»

La colaboración política y las bases para la paz

«El acuerdo de colaboración política establece bases de conducta para lograr la paz. Lo más fundamental de ese acuerdo es el compromiso de no concertar la paz separadamente, evitándose el juego a que por parte del enemigo se prestaría otra norma de conducta.

«Por lo demás, el establecimiento de las bases referidas no implica, como gratuitamente se supone, que Francia y España hayan ofrecido ni vayan a ofrecer a los rebeldes la paz, pues no había de ser de ellas la iniciativa. Al establecerse un acuerdo no podía quedar sin concertar punto tan esencial para el caso en que esas bases hubieran de ponerse en práctica. Acerca de ellas sólo puedo decir que se inspiran en un amplio espíritu; pero atendiendo a tres puntos esenciales: respeto a los Tratados Internacionales, garantías en bien de todos para que esa paz, si a ella se llegase, no fuera efímera, y respeto también al decoro nacional a que tienen derecho países que tantos sacrificios han realizado, sin otro interés que llevar a Marruecos los beneficios indudables de la civilización.»

La colaboración militar

«Difícil es concertar una acción conjunta de los dos países para lograr la pacificación de una rebelión tan pertinaz como la que, con asienso en el Rif, nos preocupa, sin pensar en la posibilidad, siquiera pudiera ser remota, de una colaboración militar, que no implica la tendencia imperialista que muchos suponen y de la que el Directorio no puede ser sospechoso. A un país que como Francia, lucha en la actualidad con una rebelión que tiene su principal foco en nuestra zona, no puede ponerse «una barrera», tras la cual el enemigo se cobije impunemente; proceder así implicaría por nuestra parte un peligroso egoísmo, que nos resultaría también perjudicial. En el mismo caso pudiéramos encontrarlos nosotros con respecto a la zona francesa. De ahí la facultad de «persecución» y de «sobrevuelo» («survol»), concedida con carácter de reciprocidad y con adopción, por una y otra parte, de garantías para que esas acciones tengan un carácter completamente temporal, que excluya toda idea de posesión. Esto ha de resultar sumamente perjudicial para el enemigo, que de otro modo se encastillaría en una zona que, de hecho, resultaría neutral si a ella no llegáramos nosotros porque no nos convenía, ni Francia, porque no la dejábamos.

Ecós de la provincia

Olombrada

Toma de posesión

Apenas el señor obispo anunció por el «Boletín Eclesiástico» el concurso a curatos, ansioso estaba este pueblo, eminentemente católico, por adquirir noticias de su nuevo pastor y he aquí que el día 30 de Junio próximo pasado quedaron satisfechos sus deseos, al hacer su presentación en esta parroquia, el agraciado en las oposiciones don Armino Esteban Monterrubio, quien con sola su presencia y afable trato supo cautivar el ánimo de cuantos tuvieron la dicha de conversar brevemente con él, y llegó el día por todos deseado de su toma de posesión.

Eran las once de la mañana, cuando, el alegre volar de las campanas de la parroquia, por una parte y por otra la llegada de dos autos, que conducía lucida representación de la familia del señor cura, entre la que tuvimos el honor de saludar a don Atllano Esteban, ex diputado provin-

cial de Santa María de Nieva, no anunciaba el solemne acto, siendo de admirar la mucha gente numerosísima que por todos los caminos acudía al pueblo, ávida de conocer a su nuevo párroco y asistir al acto. Entre los asistentes, fuimos el gusto de saludar a los señores curas párrocos de Cozuelos, Vegafria, Frumales, Fuentes, señor arcipreste, cura mayor de Cuéllar, y coadjutores de esta última localidad y de Lasfrías.

Previamente invitados, acudieron a la casa rectoral las autoridades civiles y judiciales e ilustrados funcionarios públicos, y seguidamente la numerosa comitiva, quienes entre vítores y aplausos acompañaban al párroco electo, a la iglesia parroquial, donde investido de los correspondientes ornamentos esperaba el ilustrado y virtuoso párroco de Fuentes de Cuéllar, hijo del pueblo encargado de dar la posesión a don Daniel Buenapósada, que hizo de notario en dicho acto.

Riaza

Viajes

Nos hemos honrado saludando al culto catedrático don Agustín Moreno, a quien, sus deberes de director de la Brigada Sanitaria, trajeron incidentalmente aquí. En su corta estancia ha podido notar lo mucho que lamentamos el que no forme parte de la colonia veraniega este año; en unión de su padre político, don Julio Páramo.

Fuenterrebollo

Exposición escolar

Asistimos a la apertura de la exposición de trabajos y labores de las niñas, en la escuela que tan acertadamente dirige la culta profesora doña Margarita Rochereau, saliendo entusiasmados, así como el numerosísimo público que cooperó, con su presencia, al homenaje merecido por dicha maestra.

Resalta, a primera vista, el gusto refinado y artístico, sin omisión de ningún detalle, en la forma de presentar las materias.

Los trabajos expuestos eran los siguientes: Cuadernos de caligrafía, redacción, problemas, dibujo, etc; en los cuales eran de admirar los progresos notables de las niñas en el poco tiempo que llevan con su nueva maestra. Varias colecciones de mapas, otra de cuerpos sólidos.

Entre las labores había: juegos de cama, pañuelos, manifiestos del pesado y entretenido bordado segoviano, tarjeteros, cepilleras, etcétera. Tarjetas bordadas, que al mismo tiempo de iniciar a las niñas en la costura, inconscientemente, aprenden dibujo; haciéndose, de tal manera, menos pesado éste. Flores artificiales de todas clases. Tejidos en papel. Trabajos manuales en serpentina de objetos varios: mereciendo especial atención, por el modo ingenioso de transformar las serpentinillas en toda clase de útiles de cocina y despacho. Había, también, profusión de trabajos manuales en papeles de colores, sinietas recortables, artísticos floreros y pantalías de postales.

En la construcción de láminas de Historia Natural era de admirar, no la forma exterior de la lámina, más o menos vistosa, sino el fondo pedagógico que encierra.

Entre la diversidad de construcciones, destacaba por su perfección, una gran casa de muñecas con toda clase de detalles, tanto exteriores como en su interior. Un tren admirablemente armado, con su máquina americana, tender y dos vagones modernos. Cerca de estas dos magníficas construcciones, se veían aeroplanos, casas de campo, molinos, capillitas, etcétera.

Un friso, con figuras dibujadas por las niñas, adornaba la pared frontal.

En lo que hemos de hacer aparte, es en una obra originalísima que llamó mucho la atención: fueron dos abanicos confeccionados con sellos de correos. De dos materiales al parecer inservibles: las varillas de un abanico viejo y sellos de correos, tachados, hacer no sólo una obra útil, sino de gusto artístico.

Cuando a un espíritu profesional, vivamente inducido desde los comienzos de la carrera, se unen los entusiasmos y bríos de la juventud, y además se posee la difícil propiedad de hacerse respetar, no por el temor, sino por el cariño familiar, maternal si se quiere, pueden conseguirse resultados tan positivos y bienhechores para un pueblo, como los obtenidos por la señorita Rochereau: que dedicando, no sólo las

horas de clase, sino las que había de ser reparadas del excesivo trabajo, a las pequeñas, ha conseguido, no sólo resucitar una escuela, sino rodearse de una familia numerosa, donde no se oye la autoritaria voz de la maestra, sino la persuasiva y cariñosa de una madre que vela por el bien de los suyos, refundiéndolas en su alma, abierta ya al mundo, el «Magister dixi» de la confianza y del amor.

Los plácemes y entusiastas felicitaciones que, tanto de la Junta local como del pueblo en masa, recibió la señorita Rochereau, bien acreedora es de ellos por el impropio trabajo de asesorar en tres meses toda la labor de un curso.

Cantinas escolares

Suscripción iniciada para cubrir a la instalación de las Cantinas escolares en esta capital:

- Suma anterior, 493,25 pesetas.
- Colegio provincial de Médicos, 10 pesetas.
- Don Timoteo de Antonio, 5.
- Don Enrique Tamayo, 2.
- Don Casimiro Lozano, 5.
- Doña Arcel Alarcón, 5.
- Doña Aurea Rlopez, 5.
- Doña Mercedes Casero, 5.
- Banco Español de Crédito, 5.
- Don Lorenzo Uñeta, 5.
- Don Matías Moreno, 5.
- Total, 543,25 pesetas.

Los donativos se reciben en el Gobierno civil y en el domicilio de la tesorera, doña Micaela Sahagún de Negre (calle de Daoiz).

El suceso de Maderuelo

Nuevos detalles
Nuestro activo corresponsal en Riaza, nos comunica nuevos detalles de este triste suceso, que ha producido honda sensación en aquel vecindario.

La niña muerta se llama Ruperta del Ana Bayo, y parece ser que fué arrastrada por el mecanismo del «Molino del Puente», al tratar de recuperar un manjón que la corriente del río la arrebató.

Quedó su cuerpo empotrado en el árbol de la turbina y una poste inmediato, sufriendo la pérdida de un brazo y diferentes magullamientos y mutilaciones, de las que peració instantáneamente.

Como es sabido, una hermana suya, de catorce años de edad, fué auxiliada, fracturándose el antebrazo derecho y originándose una fuerte herida contusa en la misma región.

Lo de Marruecos estará arreglado en dos meses

Habrà necesidad de un estuerzo militar

Los periodistas hablaron el sábado un momento con el general Primo de Rivera.

Comenzó éste su conversación lamentando que premuras de tiempo le hubiesen impedido obsequiarles, como les había prometido con motivo de feliz término de la Conferencia hispano-francesa.

Lo haré—añadió—en cuanto vuelva de Marruecos, y en este caso tendrá que ser el obsequio de mayor importancia, porque no tan sólo celebraremos el éxito de la ejecución del plan convenido en la misma.

Yo estoy muy satisfecho—continuó diciendo—del resultado de la Conferencia, que se ha desarrollado dentro de unos términos de extraordinaria cordialidad. La tardanza observada no ha obedecido a dificultades surgidas, sino al afán de puntualizar, de dejarlo todo bien aclarado para que no quedase lugar a dudas con respecto a la ejecución.

Y luego, dijo: Esta noche se les facilitará a ustedes una nota amplísima, una nota verdaderamente democrática, como no se ha facilitado nunca en asuntos de esta índole, una especie de Libro Azul o Libro Rojo, es decir, que para ser completa, sólo le faltaría transcribir en ellas las palabras textuales de los acuerdos, ya que en esencia y aun en sus detalles está todo comprendido en la nota que va a darseles.

Esto puede obligar a España a la realización de un esfuerzo militar en conveniencia propia; pero este esfuerzo se hará de una manera coordinada en colaboración, no de una manera disperse; para no dar lugar a que Abd-el-Krim ataque, bien en una zona, bien en otra, alternativamente.

Así—terminó diciendo—, todo rál

El suceso cómico de hoy

Un sombrero de paja y una silla producen una alarma indescriptible

En plena calle Real, en el tejado de una casa que da a un solar de un hotel acreditado, se ven un sombrero de paja y una silla, que llaman la atención, poderosamente, de cuantas personas los contemplan.

Pasa un hombre, se detiene, mira y raciocina: —He ahí un bonito modo de tomar el fresco, por quien se deja olvidados el sombrero estival y la humilde silla, en que sin duda se sentaba satisfecho de encontrarse a algunos codos de «estatura» de la gente pigmea que se arrastra por la calle.

Lo hace también otro, y deduce lógicamente, convencido de que acierta: —Sí, es muy probable, allá arriba se hallan de mudanza; lo que no es comprensible que empleen, para trasladar los trastos a otro piso, ese medio, no puesto en práctica, hasta ahora, en nuestra capital: ¡Por las tejas, para ahorrar tiempo y no causar molestias al transeúnte!

Pero lo realiza una mujer. Se asusta, no piensa, no se toma el trabajo de inquirir, y, creyendo que se trata de un robo, y que los autores de él, no teniendo tiempo de huir, con todos los muebles, producto de un saqueo audaz, han abandonado la silla y sombrero referidos, en la techumbre indicada, grita, de una manera alarmante, con voces estentóreas, con la angustia del que se ve en un trance peligroso.

—¡Ladrones! ¡Ladrones! ¡Aquí, auxilio! ¡Que se escapan por los tejados! Se arremolina la gente. El revuelo que se arma es colosal. Acude la Policía. Investiga, trabaja afanosamente, por hallar el paradero del autor o autores de esta punible hazaña. Pronto se esparce la noticia por toda la población. Se dice: —En la calle Real se ha cometido un robo, y el grupo de curiosos aumenta cada vez, en forma tan crecida, que rodea al suceso de unos caracteres tan intranquilizadores, como si revisiera el hecho gigantescas proporciones.

En muchos de los conflictos populares, la voz de una mujer ha sido la iniciadora, quizá de una catástrofe. Recuerden los lectores el origen del 2 de Mayo, en Madrid. Si una mujer, cuando salían los infantes para Francia, por orden de Napoleón, no hubiera gritado; en la plaza de la Armería del Real Palacio: ¡que se los lleven! ¡que se los lleven!, el público, allí estacionado, no hubiera tomado las armas, y el volcán que rugía en el fondo de la muchedumbre descontenta, no hubiera vomitado su ardiente lava arrasadora.

Pronto se aclara este suceso. Los montes dieron a luz un desmedrado ratoncillo. Fué una pequeña causa, que se empeñaba una mujer en que produjera grandes efectos. La manía de la radiotelefonía hizo que unos jóvenes subieran al tejado para colocar una antena, y que se olvidaran allí el sombrero de paja de uno de ellos, y la silla que utilizaba éste para instalar descansadamente el aparato.

La silla y sombrero están en la Inspección de vigilancia, y la mujer que dió el grito de alarma, estará a estas horas tan tranquila, segura de que, con su intervención escandalizadora, evitó un espantoso hecho delictivo.

OTROS SUCEOS Por causa de la embriaguez.—Sujetos pendenciosos. —Según nos manifestaron ayer en la Casa de Socorro, fué curado allí un sujeto, llamado Leonardo Ortega Herrero, de treinta años de edad, que habita en la calle del Arco, número 6.

Este individuo presentaba pequeñas erosiones y contusiones en la región frontal, producidas a consecuencia de haberse enredado a golpes con otros camorristas, los cuales le dieron una paizca, que esforzadamente no revise importancia.

El apaleado parece ser que se encontraba bajo los efectos de una «merluza», que pescó en un establecimiento de bebidas que cuenta con muchos clientes, por la buena calidad del vinillo que allí se trasiega. En la riña intervinieron un sereno y un guardia de Seguridad, que, seguramente después de conducir al lesionado al referido establecimiento benéfico, darían cuenta en la Inspección de Vigilancia de este suceso que se desarrolló en la vía pública, convertida en campo de Agramante por unos «socios», a quienes el vino pone las cabezas harto pesadas y presta a sus manos una fortaleza para dar golpes, con una ligereza verdaderamente extraordinaria.

Una caída.—Hemorragia nasal. También fueron asistidos en la Casa de socorro: El niño Donato Sanz Gaia, de siete años, que vive en la calle de la Sartén, de la fractura incompleta del brazo derecho, por su trocero inferior, que se ocasionó por una caída casual; y la anciana de setenta y cuatro años, Gabina de la Orden, una hemorragia nasal.

EL CONTINENTAL AUTO

Establece los domingos y días festivos un servicio de automóviles a la «Boca del Asno», a 3 pesetas asiento ida y vuelta; solo ida, 2 pesetas.

— Hora de salida, a las tres de la tarde — PUNTO DE SALIDA: Despacho Central, plaza Mayor, 18, Felipe Alvarez, teléfono número 26, y Carretera de San Ildefonso, teléfono 74 (Depósito de gasolina)

FIAT

Para entrega inmediata de todos los modelos, tanto de turismo como camionetas y camiones.

501 con cubiertas MICHELIN. Confort en las cinco ruedas, 10.750 pesetas. AGENTE OFICIAL: E. DE SOUSA Nuevo garage. Exposición: Garage España Roble, 20.—Teléfono 115

MAQUINAS DE ESCRIBIR

Por pesetas 7,50 semanales podéis adquirir una máquina de escribir garantizada. Dirigirse al Centro general de representaciones Director: don Jorge Zurdo Bragulat Daofz, 16 Teléfono 82 Segovia

Railes para postes de energía eléctrica

Se vende una importante partida de railes de acero, tipo «Norte», de 50 kilos metro, en trozos de 2, 3, 4, y 6 metros de largo, a precios muy económicos. También me encargo del suministro de tornillos para la sujeción de dichos postes. Almacén de hierros y metales. Eusebio Arconada, Don Sancho, 3, teléfono núm. 989.—Valladolid

AGRICULTORES!

Si necesitáis máquinas, no dejéis de visitar esta casa, donde encontréis las acreditadas y mejor construidas con todos los adelantos modernos para su funcionamiento de las casas Aitria y Aranzabal, de Vitoria, de quien soy representante en ésta.

Tengo en almacén, para entregas en el día, aventadoras, trillos, rotativos y molinos para mienso. Proporcionando con actividad toda clase de maquinarias que se desee, como igualmente piezas de recambio que no haya en almacén.

Facilidades para el pago. No desculados, pues hay muchas demandas y este año hace falta. Emilio Hernando.—Almacenes de hierros, ferretería y droguería, en Turégano.

Coto Redondo

Para la caza de liebres y perdices se arrendaría a sociedad de amigos o a una sola persona el coto «Redondo Viejo», del término municipal de Marazoleja, de esta provincia. Para informes, el guará del mismo, en la calle Real de dicho pueblo.

Hallazgo

de una paloma mensajera, con dos anillos, uno de plata con los números 1.924 y 7.241 y otro de goma con el número 168 y 222. Si su dueño quiere recogerla, dirijase dando las señas a Justo Sanz, «Volante», en Cantelejo.

Se venden seis tinejas seminuevas, cabida 70 arrobas cada una, empedradas para vino, muy buenas, precio módico. También se venden tres zafra para aceite, de sesenta arrobas una. Para tratar, con Francisco Prieto, en El Espinar.

Veraneantes!

Se arrienda en Sepúlveda una casa muy amplia y amueblada espléndidamente. Informar en dicha villa don Manuel Conde.

Se vende racha de tierras, en La guña Rodrigo y otras próximas en la colera de Hoyuelos. Informar don Gerardo Sanz, en Hoyuelos.

Se vende una vaca suiza, abocada al cuarto parto, cumple el día 15 de Agosto. Para tratar, con Benardino Asenjo, en Navares de Enmedio.

Se alquila casa amueblada a matrimonio sin hijos o señora. Travesía de San Justo, número 2.

MARIA PASCUAL Practicante y profesora en partos Puente Muerte y Vida, número 7, bajo

ENCUADERNACION DE CANUTO SASTRE (Sucesor de Govea) Se hacen toda clase de encuadernaciones, tanto de lujo como económicas. JUAN BRAVO, NUMERO 35

MONTES FOTOGRAFO Ved exposición de retratos en los escaparates de la casa: PLAZA DEL CORPUS 9 (PLANTA BAJA)

«La Segoviana» CASA DE VIAJEROS DE José Gómez (El Chicianero) Pensión completa desde 5 pesetas 18, ATOCHA, 13 MADRID

LICOR DEL POLO MEDIO SIGLO DE EXITO. No de V. más vueltas a su cabeza. El mejor del mundo. Preparado por las personas de gusto en el mundo.

ALMACEN DE PESCADOS DE JUAN JOSE GARCIA. Con el fin de que nadie pueda ser sorprendido ni engañado y que al propio tiempo conozcan al día los pescados que se reciben en Segovia, ha creído oportuno insertar diariamente los precios de los mismos en los periódicos de esta capital.

Table with 2 columns: PESCADOS RECIBIDOS and precio Medio Kilogr. Items include Merluza, Congrio, Besugos, Pescadillas, Sardinas, Bonito, Boquerones, Lenguaínas.

Table with 2 columns: He aquí los precios and precio. Items include Merluza, Congrio, Besugos, Pescadillas, Sardinas, Bonito, Boquerones, Lenguaínas.

Estimada Estomacal SAIZ DE CARLOS. Típicos, rápidos, a las digestiones y sobre el aparato digestivo. DOLOR DE ESTÓMAGO, DISPEPSIA, ACEDIAS Y VÓMITOS, INAPETENCIA, DIARREAS EN NIÑOS, DILATACION Y ÚLCERA, DISENTERIA.

Siguió la plácida holganza, con gran contento de los que no sienten aficiones por el trabajo, y siguieron las excursiones al campo, favorecidas por un tiempo espléndido.

Es la única distracción que nos está permitida, a los que nos vemos forzados a la quietud y monotonía de la vida provinciana.

DE SOCIEDAD

Viajes

Han llegado: El gobernador de Madrid, don Manuel Semprún y el general de Artillería don Arturo Carsi, los cuales pasaron algunas horas en Segovia.

—De Madrid a San Rafael y El Espinar, el señor López de Haro y don Alfonso Patiño, hijo de los marqueses de Castelar.

—De Valladolid, el industrial de aquella capital, don Juan Leonardo.

—De Melilla, el capitán de Artillería don Luis López Varela.

—De Madrid, el culto escritor don Adolfo de Sandoval y señora.

—Desde hace días se encuentra en Segovia, el capitán de Artillería señor Ceballos Escalera.

—De Madrid llegaron para pasar un día en ésta don Pedro Cerveza, y su bella hija Luisa; el taquígrafo del Senado don Elías Cristóbal, y su hijo el oficial de Correos don Elías.

Han salido: Para Madrid, el exgobernador, civil don Manuel González Longoria, y teniente de Artillería señor Varela La Cerda.

—Para San Sebastián, de Madrid, los marqueses de Vellilla de Ebro y de San Vicente.

—Para Santander, don Mariano Fernández de Córdoba y familia.

—De Segovia, donde pasaron el día, para Madrid y El Escorial, los señores de López Asiain.

—De Valladolid a Valencia, el capitán general de la región y gobernador militar que fué de esta Plaza, señor Gil Dolz.

—Para Madrid, el maestro nacional de Mozoncillo y buen amigo nuestro, don Teobaldo de Frutos.

—Para la Corte, el capitán de Infantería señor Pinilla, acompañado de su bella esposa.

—Para La Lusa, donde pasaron la tarde de ayer, don Julián Pérez y su esposa.

—Para Torrelodones, don Ignacio Valenfi.

—Para La Granja, de Madrid, doña Isabel Rodríguez de Castro.

Un banquete al doctor Gila

El sábado fué obsequiado con un banquete en La Granja, el presidente de la Diputación provincial de Segovia, don Segundo Gila.

El acto fué organizado por algunos socios del Casino de aquella localidad, verificándose en el hotel Europeo, y poniéndose de manifiesto las simpatías con que cuenta en San Ildefonso el festejado.

Pedición de mano en Valladolid

Por doña Carmen Suárez y don Eugenio Pardo, ha sido pedida, para el capitán de Artillería don Ramón Pardo Suárez, la mano de la señorita María de la Concepción Coloma y López-Vázquez, hija del magistrado de la Audiencia de Barcelona don Isidoro Coloma.

Entre los novios se han cruzado valiosos regalos. La boda se celebrará en el próximo otoño.

Amonestaciones

En la parroquia de El Salvador han sido leídas las amonestaciones de la simpática señorita Marcelina Merino Alonso, hija de conocida familia de Sauquillo de Cabezas, con el competente geometra del Catastro don Cipriano de Miguel Lucas.

Al futuro matrimonio y sus familias les enviamos nuestra enhorabuena.

Próximo festival tau-rino y verbenas

En el barrio de la estación de El Espinar, se verificará una berrrada y a continuación, una gran verberna, organizada por la colonia de dicho punto.

También el jueves habrá en San Rafael, en los jardines de Rivas Valero, otra verberna organizada por distinguidos jóvenes de dicha localidad.

Enfermo

Se encuentra ligeramente enfermo el niño Angel Urralde, hijo de nuestro querido amigo don Rigelo.

Muy de veras celebraremos el alivio del enfermito.

El verano en los pueblos de la sierra

En la deliciosa colonia de San Rafael, pasaron la tarde de ayer, los señores de Torre-Arocena (don Felipe), doña Margarita Torre-Agero, don Mauro Lozano acompañado de esposa e hijos, señores de Tablada (don Carlos), señoritas de Sánchez Várez, Jimeno, González y Rodaño.

También en La Granja, y en la Boca del Asno, pasaron el día los señores de Illera, y Coig (don Carlos) y muchas más familias que sentimos no recordar.

¡¡GANADEROS!!

Vuestra ruina es la glosopeda PODEIS EVITARLA USANDO ZOTAL

Segovia religioso

En los PP. Franciscanos Mañana, último martes de mes, a las siete y media de la tarde, será el ejercicio de San Antonio, con exposición y solemnidad acostumbrada, a intención de una familia piadosa que le tiene esta devoción.

Continúa por esta semana la exposición de las Marías de los Sagrarios en la capilla de la Pez, y son edificantes los rasgos de caridad y devoción que muchas personas demuestran para socorrer a los sagrarios pobres.

ULTIMA HORA

MADRID, 3 TARDE Magaz a Santander

Anoche, a las ocho y treinta y cinco minutos marchó a Santander el señor Magez, acompañado de sus ayudantes señores Ferrer y Marín.

En la estación le despidieron el general Jordana y los subsecretarios de Gobernación, Marina y Trabajo.

También acudió a la estación, para despedir al Presidente interino, el general señor López Pozas.

En la Presidencia

Despecharon con Jordana los subsecretarios de Estado y Gobernación. El doctor Decrefé visitó al general Navarro.

Estella, en Marruecos

Se reciben noticias de haber llegado a Ceuta sin novedad, el marqués de Estella.

El crucero «Strasbourg» ha zarpado para traer a Ceuta al mariscal Petain.

El almirante francés, que se halla a bordo del cañonero «Dato», a la llegada del presidente del Directorio, salió al marqués de Estella.

Mañana en Tetuán, se celebrará en la Residencia un banquete en honor del mariscal francés, asistiendo los jefes de servicio. Después del almuerzo celebrarán una conferencia el marqués de Estella y el mariscal Petain. La guarición de Tetuán rendirá los debidos honores al general francés.

SUETOS

Colonia escolar El inspector jefe de Primera Enseñanza de esta provincia ha tenido la atención de remitirnos la Memoria de la organización y resultados de la Colonia escolar segoviana que permaneció en Prádena, en Agosto último.

Agradecemos al señor Ballesteros su atención.

Nunca jamás

artículo alguno consiguió el triunfo alcanzado por los riquísimos cafés torrefactos

marca El Cafeto sobre todos sus similares DE VENTA EN ULTRAMARINOS Representante MARIANO BERNARDO SEGOVIA

Reunión de mozos

Mañana, día 28, se reunirán de diez a doce de la noche, en la cruz de piedra de la plazuela del barrio de El Salvador, los mozos de dicha barriada, con objeto de tomar acuerdo para las fiestas que se han de celebrar con motivo de la catorcenilla.

Gran restaurant «La Unión»

MENÚ PARA MANANA Entremeses. Tortilla española. Merluza a la vinz greta. Solomillo natural. Postre, pan y vino. CUBIERTO, 3,50 PESETAS Bodeas y banquetes, desde 5 pesetas

Espárragos Ulecia LOGROÑO

Carne de toro

¡LABRADORES!

Se compran 45.000 arrobas de paja de centeno sin espiga, al precio de ocho céntimos kilo, y a siete ídem con espiga. — En el antiguo almacén de Cerveté — Cañuelos, 20 y 22.—Segovia

como una seda, y yo espero que dentro de un par de meses todo quedará arreglado. Esto es: que las cosas quedarán en el lugar en que debían quedar.

Espinariegas Fuentes

Fuentes del «Chocolate», de los «Barrancos» y de «Peña la Casa», venero prodigioso y providencial que, surgiendo de las entrañas de la tierra, es adorno, lenitivo y sinfonía; lenitivo del sediento que se abandona vehementemente, a su cariçiosa frescura; adorno de la sierra, en la que borda suilantes festoneados al beso del sol; sinfonía de cristal en las noches serenas—himno de perlas desgranadas.

En El Espinar son muchas las fuentes consagradas por la tradición. De nuestra nebulosa infantil entresacamos un recuerdo relacionado con estos manantiales que nos abluccionaron en una tarde de domingo de infancia, sin preocupaciones escolares, y una libertad de pájaro hasta la caída del sol; en aquellas tardes, con otros chicos de nuestra edad y aficiones, escalamos la falda montañesa y disputamos, a las águilas, sus nidios enclavados en lo más alto de las altas rocas...

Estas fuentes de «Peña la Casa», «Barrancos» y del «Chocolate» gozaron, por mucho tiempo, la supremacía sobre otros lugares, que hoy dominan en la efición de las gentes, de ser arribada de excursiones veraniegas. Sirvieron de espejo a ocasionales Nayades y, pródigas, se ofrendaron a los labios resecos del camino. ¡Cuán felices por entonces las fuentes!... Después perdieron aquella preeminencia, y ahora, en la quietud de sus aguas, muéstrannos una profunda melancolía.

Fuentes espinariegas de interesante leyenda; la de «Peña la Casa», es una leyenda negra; llevó a la tumba a sibirias gítones, gustadores de su manjar con gula... Por eso, las madres, siempre recomendando a sus hijos pequeños, una advertencia perfumada de amor. ¡No bebas agua en la fuente malida porque te puedes poner malo!...

Fuentes de los «Barrancos», del «Chocolate» y de «Peña la Casa», solís adorno en la sierra, lenitivo para el caminante y sinfonía en la noche, cuando entonáis el himno de perlas desgranadas.

M. GÓMEZ FERNÁNDEZ El Espinar, Julio, 925.



Un día más de fiesta: Santiago, Patrón de España. La iglesia rinde al Santo el debido tributo, con solemnes actos religiosos; y la gente se lanza a la calle, endomingada y satisfecha de haber nacido.

El tiempo se ha puesto ya en razón y brinda con las jiras campesinas.

Aún hay segovianos que conservan las tradicionales costumbres de antaño, y son muchas las familias que se dirigen a los pintorescos paseos de la A'ameda, donde abundan las meriendas, los pacientes pescadores de ceña y los juegos de los niños; faltando sólo el clásico tamboril y el ruidoso baile al compás de una bien templada guitarra.

El Pinarillo y los altos de la Dehesa cuentan igualmente con gran concurrencia de público.

Todavía se ven valerosos excursionistas que repiten el viaje a La Granja para presenciar, una vez más, el juego de aguas de sus fuentes.

Y por la noche, el obligado concierto en el paseo del Salón...

La fiesta de Santa Ana no se celebró, como en otros tiempos, con iluminaciones y verbenas en la calle de su nombre, y en la plazuela del Socorro; ni el gremio de zapateros conserva aquella humanitaria costumbre de llevar procesionalmente al Hospital la colecta recogida durante todo el año por las calles de Segovia.

Todo aquello pasó ya a la historia.

El día de ayer tuvo todos los caracteres de un domingo cualquiera, sin que pueda registrarse nota alguna de verdadero relieve.

Julio 26 Domingo

IMP. «EL ADELANTADO»

SERVICIO DE TRENES POR LA LINEA DE SEGOVIA

Trenes descendentes

Trenes ascendentes

Table with 25 columns for stations and train types. Includes stations like Madrid, Villalba, Segovia, and Medina. Columns include 'Ex-preso', 'Rápido', 'Correo', 'Ligero', and 'Mensa-gerías'.

NOTAS. - Los trenes números 2.031 y 2.044, sólo circulan los domingos y los días 25 de Julio y 15 y 25 de Agosto. Además de los trenes mencionados, circulan los siguientes: el número 2.035, que sale de Villalba a las 8,52 y termina en Cercedilla a las 9,10. El número 2.041, que sale de Villalba a las 14,25 y termina en Cercedilla a las 15,17. El número 2.045, que sale de Villalba a las 17,07 y termina en El Espinar a las 18,21, y el número 2.057, que sale de Villalba a las 11,05, y termina en Cercedilla a las 11,46.

REUMATICOS - El presbítero don Luis P. Hernáiz (antes conocido PARROCO DE VALLES), os indicará cómo consiguió curarse sencilla y radicalmente de su reumatismo en menos de un mes. Escribid: Progreso, 17 BURGOS

REPRESENTANTE activo y honorable, se necesita en esta capital, para importante agencia de Negocios, de Madrid. - ESCRIBIR: AL APARTADO 4.026, DE MADRID -

AGRICULTORES Abonado con nitrato de sosa de Chile. Es un abono excelente para toda clase de cultivos. Se vende en todas las casas importantes que se dedican al comercio de abonos. Informes y folletos gratis para su aplicación, dirigiéndose al Comité del nitrato de sosa de Chile Barquillo, 21, Apartado núm. 5 - MADRID -

INTERESA A TODOS DOCTOR J. CAMPOS Médico Ortopédico Montera, 38, principales. - MADRID SECCION DE ORTOPEDIA HERNIAS, Vientres voluminosos. Descensos de la matriz. Sordos. Calvos. Deformidades. Narices. Orejas. Tratamientos sin operar. Aplicación de piernas, brazos artificiales. SECCION DE COSMETICA BELLEZA EXTINCION de arrugas, vello, manchas y cicatrices de la cara, aumento y corrección del busto. Destrucción de las canas y modificación en el color del cabello. Eburneación, blanqueado y afinamiento del cutis. Extracción de callos de los pies y modificación de los juanetes. Arreglo de las manos, narices, cejas, ojos, etc. Tratamiento de la obesidad sin ningún peligro. Desaparición del ocaña (mal olor de alien). - Servicios médicos y de lujo. - Consultas y tarifas por correo En Segovia el 26 de todos los meses, de once a una - HOTEL FORNOS -

LO MEJOR PARA LAS CANAS "LA HIGIENICA" Agua vegetal de Arroyo. Premiada en varias exposiciones científicas con medalla de oro y plata. La mejor de todas las conocidas para restablecer progresivamente a los cabellos blancos su primitivo color. No mancha la piel ni la ropa. Es inofensiva, tónica y reconstituyente, puede usarse con la mano como si fuese la más recomendable loción de tocador. Se expone en todas las perfumerías y peluquerías de España y América. Depósito central: PEREYROS, 56 - Madrid. ¡Desconfiar de las imitaciones!

Plantillera alavesa - VITORIA - Fábrica y exportación de ALPARGATAS y PLANTILLAS de yute. Nuestras plantillas están cosidas con cosedera de cáñamo, terminándose la punta y talón con el mismo trozo con que se empieza a coser, sistema mecánico exclusivo de la casa.

ANIS CEBRA EL PREFERIDO POR EL PUBLICO EXIGID ESTA MARCA - PEREZ Y SOLANA - Cebros (AVILA) Se necesitan representantes

- CHINCHES - Un frasco patentado de AKANTROL los extermina para siempre. Premiado en todas las exposiciones de higiene y reconocido como el mejor antichinche del mundo. Prospectos y venta: Francisco M. Marcos PLAZA DEL CORPUS, 7, DROGUERIA

Se desean con urgencia agentes para hacer informaciones personales en todas las localidades de España, con preferencia en las aldeas más insignificantes. Se abonarán mil pesetas de comisión por cada información que se lleve a efecto. Trabajo compatible con otras ocupaciones. Se garantiza el pago de las comisiones en la forma que se desee. Reserva y garantía absoluta. No se precisan referencias ni sello para la respuesta. Para más detalles, dirigirse al Apartado de Correos, 4.026. - MADRID

PARA HERMOSEAR CARA, BRAZOS Y MANOS AGUA VISNU Como hacer una piel nueva. Es la preocupación que tienen todos aquellos desgraciados que están atacados de estas terribles enfermedades de la piel que son desmoralizantes. Pero todos aquellos que han acudido al DEPURATIVO RICHELET les darán la respuesta les dirán que este maravilloso rectificador de la circulación sanguínea es al mismo tiempo un admirable regenerador de la piel desinflando hasta los rincones, mas profundos. El DEPURATIVO RICHELET desmenuza los venenos acumulados en la sangre, libra; la actividad vital de globulos blancos estimula la energía de los tejidos cutáneos, y crea una piel nueva neta sin señal de ninguna clase. Su extraordinaria potencia hace el tratamiento tipo de todas las manifestaciones del artritis, gota, reumatismo, arterio-esclerosis, varicosos, febril, úlceras varicosas y neuralgias. Triunfa en los casos mas desesperados llevando su acción soberana a las fuentes vivas de la vida. Cada frasco va acompañado de un folleto ilustrado. De venta en todas las buenas Farmacias y Droguerías, Laboratorio L. RICHELET, de Sedan, rue de Belfort, Bayonne (Francia).

- CORTADILLO - Para herraduras, desde 50 céntimos kilo. Verdaderas a medida. Hierros para calce de rejas. DRUMEN, 5, CHATARRAS MADRID APARTADO 7.001

BOLSA DE LOS PERFUMES El Laboratorio Farmacéutico nacional publica mensualmente una línea con la cotización de los perfumes por gramos, cuyos precios estarán siempre en armonía con el coste de las primeras materias. Como es sabido, el Laboratorio Farmacéutico Nacional, envía los perfumes de su fabricación a la mayoría de las naciones del mundo. Toda persona que quiera recibir gratuitamente esta lista todos los meses, envíe nota de su nombre y domicilio al apartado de Correos número 9.005. - MADRID.



LA CONQUISTA

GRANADA

Novela histórica por H. L. Silver

Las unas formaban de blancas lonas, que resaltaban sobre la verde alfombra como un inmenso bando de palomas, parecían a lo lejos entre el azul del cielo como otras tantas naves cruzando el Océano, dando al aire sus rojas banderolas en un día pacífico y sereno. Otras, formadas de gigantescas ramas de árboles cargadas de hojas y aun de frutos, formaban inmensas calles de pintorescas y salvajes cabañas, que realizaban las románticas leyendas de los antiguos tiempos, en que los habitantes del campo, siguiendo el estandarte de la cruz, abandonaban sus hogares y desprendiéndose de todo interés mundano, marchaban como soldados de Jesucristo a la conquista de los Santos Lugares y

a la guerra, contra los sectarios de Termagant o de Mahoma. Los millares de hogueras que en las primeras horas de la noche iluminaban aquel inmenso campo, donde los soldados calentaban sus viandas; los corrillos que formaban a las puertas de las tiendas, donde en sabrosa plática se referían las más extravagantes consejas; los caballeros incidentes, los más caprichosos lances de amor, y los rasgos más singulares de guerra; la fastuosa pompa de las recepciones de la corte, cuyo ceremonial se observaba con el mismo rigor y solemnidad que en los tiempos más pacíficos; los públicos festejos, las corridas de cañas y torneos al frente de las bellas cortesanas, que acompañaban a la reina; el alegre sonido de los clarines, que desde la aurora al ocaso, indicaba todas las operaciones del día; y más tarde, la voz de alerta de los centinelas que vigilaban por el orden y seguridad del ejército, todo hablaba al entusiasmo con una eficacia irresistible. No es posible presenciar un espectáculo semejante sin ser poeta, sin cantar en sentidos consonantes la envidiable gloria de los que tomaron parte en tan memorable epopeya. En la noche a que nos referimos, aquel exten-

so y poderoso campamento yacía en el más profundo silencio. Las estrechas y caprichosas calles de lona y sedas, oscurecidas por las sombras que descendían de las tiendas reales, estaban completamente desiertas. Una figura humana cubierta de acero y apoyada en una robusta lanza, se mantenía en pie a la puerta del pabellón de la reina, como el centinela del santo sepulcro. Era ya pasada la media noche, hora en que la gran Isabel, recogida en la habitación más apartada de su tienda, se ocupaba en rogar a Dios por la vida del rey, por la de los generales y principales personajes de la corte, que compartían con el monarca las penalidades de la guerra, por la de los soldados y por el pronto y feliz término de una guerra llevada a cabo por la fe de Jesucristo y contra los enemigos del nombre cristiano. Arrodillada a los pies de un hermoso crucifijo que se elevaba sobre su oratorio de campaña, olvidada ya de las cosas terrenas, abstraído su espíritu en un raptó de intensa devoción, hacia ya largo rato que se encontraba inmóvil y como elevada en una especie de éxtasis divino. Entre tantos como se hallaban en aquel inmen-

so campamento directamente interesados en el triunfo de una lucha decisiva para el poder musulmán y de no menor importancia para el cristianismo, tal vez no había en aquella hora más ojos abiertos que los de aquella piadosa reina. El más profundo silencio dominaba en el inmenso pabellón. Sus guardas particulares, sus doncellas y todas las personas que formaban su más inmediata servidumbre, obedeciendo las órdenes expresas de Isabel, se habían ido sucesivamente retirando, y dormían tranquilamente en sus distintos departamentos, y hasta los pasos del centinela que velaba a la puerta de la tienda, dejaban de percibirse a través de los multiplicados muros de seda. Sin causar el más ligero susurro, sin conmovier las delicadas paredes de damasco que formaban el regio oratorio, ni hacer oscilar siquiera la tranquila llama de las lámparas que ardían ante el sagrado crucifijo, una robusta y vigorosa mano se apoyó sobre la espalda de la reina, sacándola instantáneamente de su profundo y divino éxtasis. Un ligero grito de terror se escapó de sus labios, grito que quedó casi sofocado en su garganta; y volviendo instantáneamente la cabeza,